

»»» FACULTAD DE CIENCIAS AGRARIAS «««

# BOLETÍN INFORMATIVO

Naturaleza, medioambiente y sostenibilidad



## IV COLOQUIO INTERNACIONAL DE AGROECOLOGÍA

Durante el 5 y 6 de junio se llevó a cabo el IV Coloquio Internacional de Agroecología, un evento académico organizado por la Facultad de Ciencias Agrarias y el programa de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Pamplona. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el coloquio abrió con conferencias magistrales, paneles de proyectos institucionales y una feria expositiva de libros, destacando avances en agroecología, sostenibilidad y sistemas agroforestales.



El segundo día continuó con una agenda enfocada en la articulación entre academia, territorio y comunidad. Se presentaron experiencias significativas como la formación de niños en agroecología, el liderazgo de mujeres rurales y el uso de tecnologías digitales por parte de agricultores. La intervención del Dr. Álvaro Acevedo ofreció un panorama nacional sobre la evolución de la agroecología en Colombia.



Las tardes de ambos días estuvieron dedicadas a ponencias simultáneas de estudiantes, investigadores y docentes, generando un espacio plural para compartir saberes. La clausura incluyó una emotiva presentación artística y reafirmó el compromiso de la universidad con una agroecología crítica, transformadora y enraizada en los territorios.



# FERIA DE PRODUCTOS Y SERVICIOS DE BIENESTAR ANIMAL



La jornada contó con el valioso apoyo de la Secretaría de Desarrollo Rural y Comunitario y del programa de Medicina Veterinaria de la Universidad de Pamplona. Estudiantes de octavo semestre brindaron servicios de consulta externa e inmunización, mientras que los de segundo semestre ofrecieron capacitaciones en tenencia responsable, limpieza de oídos y corte de uñas. Una actividad cargada de compromiso, vocación y amor por los animales.

El pasado 12 de junio, el Parque Principal de Pamplona fue escenario de una jornada dedicada al bienestar de los animales de compañía. La Feria de Productos y Servicios de Bienestar Animal ofreció pasarelas caninas y felinas, actividades lúdicas y premiaciones, promoviendo la adopción responsable y el cuidado integral de nuestras mascotas.



## ESTANCIAS DE INVESTIGACIÓN EN LA FACULTAD DE CIENCIAS AGRARIAS



La Universidad de Pamplona recibió esta semana a cuatro estudiantes que realizan su estancia de investigación en la Facultad de Ciencias Agrarias, gracias al Programa DELFIN, una iniciativa que impulsa el intercambio académico y científico entre instituciones de América Latina.

Tres estudiantes trabajan en el área de reproducción animal en grandes especies bajo la tutoría del docente Dubel Reinaldo Cely Leal: José Luis Osuna Fierro y Adriana Paola Treviño Ayala (Instituto Tecnológico de Sonora, México) y Linda Torres Díaz (Unillanos, Colombia). En el área de apicultura, Manuel Alejandro Villa Duarte, de la Universidad Distrital de Sonora, adelanta su investigación guiado por el docente Leonardo Avendaño Vázquez. Estas estancias fortalecen la cooperación académica y enriquecen los procesos investigativos de nuestra comunidad universitaria.





Tres estudiantes trabajan en el área de reproducción animal en grandes especies bajo la tutoría del docente Dubel Reinaldo Cely Leal: José Luis Osuna Fierro y Adriana Paola Treviño Ayala (Instituto Tecnológico de Sonora, México) y Linda Torres Díaz (Unillanos, Colombia). En el área de apicultura, Manuel Alejandro Villa Duarte, de la Universidad Distrital de Sonora, adelanta su investigación guiado por el docente Leonardo Avendaño Vázquez. Estas estancias fortalecen la cooperación académica y enriquecen los procesos investigativos de nuestra comunidad universitaria.



“ Formando nuevas generaciones con sello de excelencia comprometidos con la transformación social de las regiones y un país en paz ”